

Le révd. Père Taché n'avait que vingt-six ans.

Mandé de suite à Marseille, France, il y fut consacré évêque d'Arath (in partibus infidelium) dans la cathédrale de Viviers, le 23 novembre 1851, par le fondateur de l'ordre des Oblats, Mgr C. J. Eugène de Mazenod et par Mgr J. H. Guibert, décédé il y a deux ans, cardinal-archevêque de Paris.

Comme le révd. P. Taché avait hésité dans cette détermination, il raconta à ce propos l'entretien suivant dont l'honneur son supérieur-général, Mgr de Mazenod :

— Tu seras évêque !

— Mais, Monseigneur, mon âge, mes défauts, telle et telle raison

— Le Souverain Pontife t'a nommé et quand le Pape parle, c'est Dieu qui parle.

— Monseigneur, je veux rester Oblat.

— Certes, c'est bien ainsi que je l'entends.

— Mais la dignité épiscopale semble incompatible avec la vie religieuse !

— Comment ! la plénitude du sacerdoce exclurait la perfection à laquelle doit tendre un religieux ! ”

“ Puis se dressant avec la noble fierté et la religieuse grandeur qui le caractérisaient, il ajouta : — Personne n'est plus évêque que moi, et bien sûr, personne n'est plus Oblat non plus. Est-ce que je ne connais pas l'esprit que j'ai voulu inspirer à ma congrégation ? Tu seras évêque, je le veux ; ne m'oblige pas d'en écrire au Pape et tu n'en seras que plus Oblat pour tout cela, puisque dès aujourd'hui je te nomme supérieur régulier de tous ceux des nôtres qui sont dans les missions de la Rivière-Rouge.”

A partir de cette date, le nom de *Nord-Ouest* que portait le diocèse fut changé en celui plus précis de *St. Boniface* déjà titulaire de la cathédrale ainsi que du chef-lieu de la paroisse St. Boniface sur les bords de la Rivière-Rouge.